Концепция ОАО «Сатурн - Газовые турбины» предусматривает формирование развернутого коммерческого предложения по изготовлению и поставке газотурбинного оборудования (от поставки только газотурбинного привода до выполнения всего комплекса работ – разработка проекта, изготовление и поставка оборудования, строительная часть, монтаж оборудования и, наконец, запуск электростанции в эксплуатацию, плюс сервисное обслуживание жизненного цикла энергообъекта). В соответствии с этим, ГТЭС-2,5 спроектирована в пяти различных вариантах комплектации: МИНИМУМ, МЕДИУМ, МАКСИМУМ, СТАНДАРТНЫЙ и АВТОНОМНЫЙ. Данный подход позволяет Заказчику самому определиться в степени его участия в реализации проекта строительства электростанции.

ГТА-8РМ

Высокоэффективные газотурбинные агрегаты ГТА-6РМ собираются на базе серийных, сравнительно дешевых, авиационных двигателей Д-30КУ/КП, зарекомендовавших себя как самый надежный двигатель России, который эксплуатируется на массовых самолетах ИЛ-62М, ТУ-154М и ИЛ-76. Общая наработка этих двигателей 36 млн. часов. 

Агрегаты выпускаются в блочно-модульном и цеховом (станционном) исполнении и могут эксплуатироваться при одиночной работе, или в комплексе, (в т.ч. по специальному требованию Заказчика с турбогенераторами разных серий, имеющих идентичные эксплуатационные характеристики, водогрейными или паровыми котлами-утилизаторами, дожимной компрессорной станцией обеспечивающей дожатие природного или попутного нефтяного  газа до рабочего давления 18÷20 кг/см2.), обеспечивая параллельную работу с сетью.

Агрегаты могут использоваться в базовом и полупиковом режимах с выработкой электроэнергии и тепла. Агрегаты работают как на газообразном топливе (природный газ, попутный нефтяной газ),  так и на жидком (керосин, дизельное топливо).

На базе ГТА-8РМ создаются высокоэффективные теплоэлектростанции мощностью до 64МВт.

ГТЭ-110

Газотурбинная энергетическая установка ГТЭ-110 создается на базе двигателя ГТД-110. Она для использования на электрических станциях в составе парогазовых установок или индивидуально для работы в простом и когенерационном циклах с выработкой электрической и тепловой энергии в базовом, полупиковом и пиковом классах использования. ГТЭ-110 представляет собой технологический комплекс оборудования в блочно-комплектном исполнении, что обеспечивает удобство монтажа и обслуживания.

С 2001 года на Ивановской ГРЭС, г. Комсомольск Ивановской обл., функционирует «Испытательный стенд ГТЭ-110», являющийся стендовой базой для испытаний серийных ГТД-110, с выдачей электроэнергии в сеть ОАО «ТГК-6».
ГТД-110 

Газотурбинный двигатель ГТД-110 - основа целой гаммы парогазовых и энергетических установок в диапазоне мощностей от 110МВт до 325МВт и более. На его базе спроектированы: газотурбинная энергоустановка ГТЭ-110 электрической мощностью 110МВт, тепловой мощностью 118,8Гкал (работа в простом цикле – выработка электроэнергии, КПД-34,5% и в когенерационном цикле – электроэнергия + тепло, КПД>80%), парогазовая установка ПГУ-170 мощностью 170МВт (парогазовый цикл, КПД-53%), парогазовая установка ПГУ-325 мощностью 325МВт (парогазовый цикл, КПД-51,7%).

Одновальный ГТД-110 с двухопорным ротором включает 15-ти ступенчатый компрессор, 4-х ступенчатую турбину, трубчато-кольцевую камеру сгорания. Обороты ротора – 3000 об/мин. Обеспечивают безредукторное соединение двигателя с генератором.

ГТД-110 поставляется в эксплуатацию единым модулем на раме, полностью готовым к монтажу на объекте. 

Газоперекачивающие агрегаты

ГПА-4РМ

ГПА-4РМ - автоматизированный газоперекачивающий агрегат блочно-контейнерного исполнения номинальной мощностью 4 МВт предназначен для использования на станциях подземного хранения газа (СПХГ) и перекачки газа по трубопроводам.
В качестве привода нагнетателя используется газотурбинный двигатель ГТД-4РМ мощностью 4 МВт, разработанный на базе газотурбинного двигателя судового применения М-75Р.

В комплект поставки ГПА-4РМ входят:

-индивидуальный контейнер ГПА с системами рабочего и аварийного освещения, вентиляции, заземления, пожаротушения, взрывопредупреждения, защиты от шума, оснащенный необходимыми with the ;
-нагнетатель со вспомогательным оборудованием;

-газотурбинный двигатель ГТД-4РМ со вспомогательным оборудованием;

-«сухая» муфта трансмиссии;

-комплексное воздухоочистительное устройство (КВОУ);

-входной тракт ГТД; 
-выхлопной тракт, допускающий постановку котла-утилизатора;
-системы охлаждения масла;

-АСУ ТП;

-система электроснабжения;

-агрегатная система (установка) автоматического пожаротушения;

-блоки кранов и газопроводов;

-рабочее и аварийное освещение контейнера ГПА; 

-отопление контейнера ГПА;

-комплект эксплуатационной документации.
Перевод:


JSC Saturn – Gas Turbines’ phylosophy stipulates formation of a developed business proposal on production and supply of gas turbine equipment (from gas turbine drive to performance of a total service package - project design, production and equipment supply, building part, installation work, and lastly, starting up a power plant in work, including service maintenance of the power facilities during the life history). Thereunder, gas-turbine power plant-2.5 is designed in five variants of packaging: MINIMUM, MEDIUM, MAXIMUM, BASIC and SELF-CONTAINED . This approach allows the Customer to decide to what extent he will participate in the power plant project realization. 

GAS-TURBINE ENGINE-8RM

Highly effective gas turbine engines GTE-6RM are produced on the base of relatively low-price aircraft engines D-30KU/KP, proven to be the most reliable engine of Russia, which is used on the mass airplanes IL-62M, TU-154M and IL-76. The total time of operation of these engines has exceed 36 million hours. The engines are produced in package and industrial (station) designs and operate self-contained or in package (particularly after special demand of the Customer with turbine-generator sets of diverse series, having the same service performance, water heating or waste-heat boilers, boosting compressor station, providing additional compression of natural or associated petroleum gas up to working pressure of 18÷20 kg/cm2), keeping parallel operation with the system. 

The engines operate in standard and half-peak mode with heat-and-power production. Fuel types include gas fuel (natural gas, associated petroleum gas), as well as liquid fuel (kerosene, diesel fuel). On the base of GTE-8RM high performance heat power-stations with the output up to 64MW are built. 

GTS-110
Gas turbine power set GTS-110 is produced on the base of gas turbine engine GTE-110. It is oriented for the service in electric power stations as part of combined cycle gas turbine units or individually for the operation in simple and cogeneration cycles producing electrical and heat energy in standard, half peak and peak service class. GTS-110 is a package of equipment set, which facilitates mounting and handling. 

Since 2001 Test Stand GTS-110 is in operation on the Ivanovo GRES, Komsomolsk, Ivanovo Region, which is a stand base for testing standard GTE-110, providing electrical power for the system of JSC TGK-6.

GTE-110
Gas turbine engine GTE-110 – is the basis for a vast range of combined cycle gas turbines and power sets within the limits of output from 110MW to 325MW and higher. On its base are designed: gas turbine power set GTS-110 with the 110MW output, 118.8Gcal heat output (simple cycle service – power generating, efficiency coefficient – 34.5% and in cogeneration cycle – electrical power+heat efficiency coefficient>80%), combined cycle gas turbine set CCGTS-170 with the output 325MW (combined cycle, efficiency coefficient – 51.7%).

Single-shaft GTE-110 with a double-seat rotor component includes 15-stage compressor, 4-stage turbine, can-annular combustion chamber. Rotor speed - 3000rpm, provide 
direct-drive connection of the engine and generator. 

GTE-110 is supplied as a single onskid unit, ready for field alignment. 

Gas-compressor units
GCU-4RM

GCU-4RM is a self-containing gas-compressor self-sufficient container type unit with nominal output 4MW designed for service in underground gas storage stations (UGSS) and gas pipe transfer. 

GTE-4RM 4MW output is used as a drive unit. It is designed on the base of gas turbine engine for ship application M-75R.

GCU-4RM package includes:

- individual GCU container with systems of operational and emergency lights, ventilation, electrical grounding, fire control, explosion prevention, acoustic protection, 
rigged with the necessary hoisting equipment;

- pressure gun with accessory equipment;

- gas turbine engine GTE-4RM with accessory equipment;

- dry transmission clutch;

- inlet air filter unit;

- air intake duct of GTE;

- exhaust line, exhaust heat waste boiler set up admission;

- oil cooling system;

- process control system;

- power-supply system;

- modular system self-contained fire suppression system;

- yard valve and piping skid;

- system of container operational and emergency lights;

- GCU container heating system;

- service documentation package.




















































































































































































































































































